

giéndose después cuarenta mil duros por su rescate. A los cinco días, sin haber podido conseguir nada y temiendo fueran descubiertos, lo pusieron en libertad, yéndose el propietario al pueblo más cercano, La Carolina y allí puso el hecho en conocimiento de las autoridades.

HUELGA SOLUCIONADA Ha terminado la huelga de peluqueros de esta Corte por haberse solucionado el asunto a satisfacción de unos y otros.

OTRO PROYECTO El gobierno tiene el propósito de presentar a las Cortes un proyecto de ley para reprimir la campaña de difamación y calumnias que se está haciendo en contra del Ejército.

CONSEJO Y CONSEJILLO Ayer se celebró en Palacio el acostumbrado Consejo de los jueves bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Morot, en su discurso, se limitó a dar cuenta a don Alfonso de los principales sucesos que registra la política interior y la exterior. De otros acuerdos que se tomaran no se dice nada en la nota oficial que se facilitó a la prensa.

Después celebraron los ministros Consejo para ocuparse de la marcha de los debates en las Cámaras. Según ha declarado un ministro, parece que también trataron de presentar a las Cortes un proyecto para compensar la falta de ingresos por la supresión del impuesto de consumos.

También se acordó prolongar algunas sesiones más la discusión de los presupuestos de Guerra y Marina.

Y por último se acordó en principio acudir a la sesión permanente en los días que faltan de año no pudiesen aprobarse los presupuestos, contando solo con el tiempo de las sesiones ordinarias.

LAS CORTES

(POR TELÉFONO)
DE NUESTRO CORRESPONSAL
Madrid, 21.
Congreso

Preside el marqués de Vega Armijo.

Varios diputados hacen ruegos y preguntas sin interés.

Un diputado pide se de cuenta de los trabajos que se hacen para la reforma arancelaria y la Comisión ofrece proporcionar cuantos datos sean necesarios.

El señor Corominas pregunta cuando va a levantarse la suspensión de garantías en Barcelona.

El conde de Romanones contesta que en Barcelona la tranquilidad es completa y que la vida de la población es normal a pesar de la suspensión.

El ministro de Marina contesta a la interpelación del señor Romeo y defendiendo a los marinos dice que el desastre no se debió a su impericia, sino a la casualidad.

El señor Romeo rectifica y dice que las penas Regioed no están detalladas en las cartas españolas, pero que no hay ni un marino en Inglaterra que las desconozca.

Varios diputados piden que se discutan las actas de Teruel y de Santa María de Ordes y aluden a los jefes de las misiones para que expongan su opinión en este asunto.

El Presidente de la Cámara dice que esas actas se discutirán más adelante.

El señor Morot se muestra conforme con el presidente.

Discute después el presupuesto de Instrucción pública.

El señor Morot pide a la Cámara que desee cuantas emiendas tengan a aumentar los gastos y a que el Gobierno cumplirá cuantas promesas ha hecho referentes a la instrucción.

El señor Morote dice que este es un Parlamento tan especial, que nunca se sabe lo que se va a discutir.

Consumo un turno en contra de la totalidad, y se aprueba esta comenzando la discusión del articulado.

El señor Morote pide que se abra un crédito para que vengan a nuestros centros docentes profesores del extranjero y para que los españoles puedan ir fuera a perfeccionar y completar sus estudios.

Contesta el señor Morot diciendo que eso deberá ser objeto de un proyecto de ley.

Se levanta la sesión.

Senado
Abierta la sesión se da cuenta de haber fallecido el Senador, señor Montalvo, y después de los discursos de tribuna se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara por esta pérdida.

Se hacen varios ruegos y preguntas sin interés y se entra en el **ORDEN DEL DÍA**.

El señor Aguilera que ningún Senador tiene invertida cantidad alguna en el estampillado.

Continúa la discusión del presupuesto de Estado.

Intervienen en él los señores Villaurrutia y Sánchez Román y se levanta la sesión.

EL CORREO DE GUPUZCOA se vende en Bilbao en la Librería de San José, Cinturera, 7.

También se vende en San Juan de Luz, en la Librería de González Pont.

Noticias

El robo de esta noche
A las una le la madrugada de hoy se intentó cometer un robo en el almacén de vinos que don Juan González tiene establecido en la casa número 31 de la calle del Príncipe.

Los ladrones penetraron en el almacén violentando la puerta de la calle con una palanqueta y por el mismo procedimiento abrieron también la puerta del escritorio y los cajones de la mesa que allí había y en los que el señor González acostumbraba a dejar el dinero, aunque no en mucha cantidad, porque la frecuencia con que se han venido cometiendo robos en esta capital, ha hecho ser más precavidos a los que pueden ser robados.

Como se descubrió
A la hora dicha, el sereno de la calle de Loyola, Juan Gabilondo, notó algo extraordinario en el almacén, y pasando por la calle del Príncipe vio a un individuo que se asomaba a la puerta del almacén recatándose. El sereno Gabilondo dió la señal para avisar a sus compañeros y abriendo la puerta del almacén intimó la rendición a los ladrones, que sin oponer resistencia se entregaron, siendo atados y conducidos a la inspección municipal por los serenos Romualdo Urtasun, Francisco Zabalegui y José Zubizarreta.

Los ladrones
Son dos, que en la Inspección dieron la siguiente filiación. Cirilo Lozano Samaniego, de 34 años de edad, natural de Mondavía (Navarra).

Vicente Fernández y Fernández, de 42, natural de Villatoro (Burgos); los dos indocumentados y sin domicilio fijo.

El Cirilo Lozano viste gabán y demuestra poseer alguna ilustración. Registrados en el almacén por los serenos, se les encontraron en Vicente una espátula y un lápiz, y al Cirilo, una palanqueta pequeña, un reloj, tabaco, unos gemelos, trocitos de cera sin duda para moldear, pitos de la feria, algunos otros objetos sin importancia y una carta cerrada con el sobre dirigido a Petra Saralegui, Ollerías, 2, Bilbao.

En el almacén
Cuando en cumplimiento de nuestro deber de informar a los lectores, nos personamos en el almacén, se hallaban en él, el jefe de la policía, señor Sanz, el inspector de guardia señor Benarán y varios agentes y serenos.

Las puertas ofrecían evidentes señales de violencia y en el escritorio, a parte de algo que la denuncia no nos permite publicar, vimos una palanqueta grande bajo la mesa escritorio y encima cuatro cajones, dos de ellos con papeles a los que no habían tocado, y otros dos con dinero cuya cantidad no es posible precisar por que en confuso montón habla monedas de plata y caudalilla.

Otro cajón que también tenía caudalilla, estaba desecorrajado como los anteriores, pero colocado en su sitio.

Colocados fuera de los cajones había dos billetes que el señor González declaró que los tenía allí sin hacer caso de ellos porque eran falsos.

Aunque por la confusión que reinaba en el escritorio, no es posible asegurar desde luego si falta o no alguna cantidad, el asunto cree que no y así lo hace suponer el hecho de que al ser registrados los ladrones, no se les encontrara dinero alguno en los bolsillos.

No se ha podido hacer un reconocimiento escrupuloso, porque avisado el Juzgado, ordenó el señor Juez que se cerrara provisionalmente la puerta del almacén, hasta que hoy se presente él en el lugar del suceso.

Los serenos
Sentimos gran satisfacción al aplaudir hoy a los individuos de este cuerpo que tan excelente servicio han prestado y muy especialmente al sereno Juan Gabilondo que, como hemos dicho, fué el que descubrió a los ladrones, y que, en nuestro concepto, se ha hecho acreedor a la recompensa que el Reglamento determina.

También merecen plácemes los otros tres serenos, cuyos nombres hemos hecho públicos con gran satisfacción, por sus acertadas gestiones para capturar a los caeros e impedir un robo tan temerariamente intentado.

Permitásenos reiterar en estas columnas la enhorabuena que anoche tuvimos el gusto de dar al digno jefe de la policía municipal, señor Sanz, y a los agentes a sus órdenes.

Por romper botellas
Han sido denunciados Cándido Capitán y Víctor del Rey porque en la casa número 7 de la plaza del Buen Pastor se entretenían en tirar piedras a la bodega en donde la portera tenía depositadas unas botellas, rompiendo diecisiete.

Centro Castellano
La Junta Directiva convoca a todos los socios a Junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo a las diez de su mañana para tratar de los asuntos siguientes:

Renovación de la Junta.
Revisión de Cuentas y
Reforma del Reglamento.

Se suplica la más puntual asistencia. San Sebastián 21 Diciembre 1905.—LA DIRECTIVA.

Concentración de reclusos
Por R. O. circular y para que puedan adquirir los reclusos del reemplazo actual la necesaria instrucción, se

ha dispuesto adelantar la fecha de concentración y destino a cuerpo de aquéllos.

Esto tendrá lugar en 1.º de Febrero de 1906 en vez de igual fecha de Marzo que correspondía.

El contingente marítimo
La «Gaceta» publica el siguiente decreto:

Artículo 1.º Durante el año 1906 podrán ser llamados al servicio activo, con arreglo a la ley de 17 de Agosto de 1875, 2.985 individuos de la inscripción marítima.

Art. 2.º Cada uno de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena contribuirán con el contingente que expresa el adjunto estado.

Art. 3.º Las incorporaciones a los buques de la armada se verificarán a medida que lo exijan las necesidades del servicio.

El estado a que se refiere el artículo 2.º señala como inscriptos alistados en Cádiz 997 hombres, debiendo contribuir con 574; en Ferrol, 8.150 y 1.813 respectivamente y Cartagena, 1.042 y 593.

El total de inscriptos alistados es de 5.189, y el contingente con que deben contribuir los tres departamentos 2.985 hombres.

La fiesta de ayer
Con la extraordinaria animación de costumbre celebró ayer en la Plaza de la Constitución la feria de Santo Tomás.

Durante todo el día, y más especialmente mientras tocaba la banda municipal, la concurrencia fué enorme, sin que afortunadamente hubiese que lamentar porcazo alguno.

Licuefacción del aire
Hace meses que M. Arsonval preconizó, en una conferencia dada en el Trocadero de París, las excelencias del aire líquido.

Dacla el ilustre sabio: «En un porvenir cercano, cuando la licuefacción del aire sea un hecho, se producirá una revolución industrial, económica y social».

El problema está resuelto. M. Jorge Claude ha explicado ante la Sociedad de ingenieros civiles de Fragaia sus trabajos, mediante los cuales llegó a obtener el oxígeno en masas ilimitadas.

Del aire líquido se puede extraer el oxígeno puro y el azoe puro.

Las consecuencias de este hecho son incalculables. En breve plazo la metalúrgica, la luz y las industrias químicas veránse comovidas en sus fundamentos; la Medicina y la Higiene, transformadas y renovadas; y la Agricultura tomará nuevos rumbos, gracias a la producción fácil de las sales amoniacales.

Unas batallas
Ayer tarde estando en el muelle Casiano Ezquiza y Serapio Lasa, se cruzaron entre ellos algunas palabras que no debieron ser de gusto del primero, pues le arrojó dos bofetones al otro.

La fortuna de Nicolás II
El emperador de Rusia no tiene lista civil fija como los otros soberanos, pero posee en su patrimonio un millón de kilómetros cuadrados de terreno con bosques, minas, etc., que le rentan aproximadamente de 50 a 75 millones de francos al año.

Los delirios de la fotografía
La libertad del «Koiak» es un asunto puesto sobre el tapete.

En Rusia, la fotografía es un asunto serio, los aficionados no encuentran facilidades para hacer funcionar el obturador.

En primer lugar necesita un permiso de la policía en el que especifican los sitios en que han de poder servir para obtener vistas.

Si por desgracia para ellos, son sorprendidos por la policía impresionando placas en las inmediaciones de una fortaleza, corren el riesgo de hacer un viaje de placer a la Siberia, con un billete de ida que difícilmente les servirá para el retorno.

De toda fotografía obtenida es preciso enviar una prueba a la policía, que lo mismo de día que de noche puede penetrar en cualquier galería fotográfica y revisar, humear y sobar todos los trastos y ensenas de que el fotógrafo se sirve.

Por fortuna—dice el periódico del que traducimos la noticia—pocas son las vistas pintorescas que pueden tomarse en Rusia, y los aficionados a la fotografía no abundan en el imperio de los Zares.

Estado del día
Ayer fué un día de rigoroso invierno durante el cual, el frío se dejó sentir bastante, sin que el sol se dignara dejarse ver.

Amaneció nublado y así continuó hasta la noche, cerrándose al oscurecer la niebla por toda la ciudad, que quedó convertida en otro segundo Londres.

Los vapores pesqueros hicieron poco negocio, pues se volvieron sin haber podido pescar nada.

La enfermedad del Kaiser
Guillermo II no fia en la ciencia de los médicos alemanes.

El soberano alemán ha llamado a un eminente doctor inglés, especialista en enfermedades de los oídos, para que le cure de grandes dolores que padece en el oído izquierdo.

Un reuma desquidado agravó la sordera del Kaiser, causándole además grandes sufrimientos.

Los facultativos germanos no han hallado remedio para el mal, y de ahí el llamamiento al especialista inglés.

En las Casas de Socorro
Ayer fueron curados en la Casa de

Socorro de esta ciudad las siguientes personas:

Segundo Blasco, de 30 años, de una contusión en el costado y pierna izquierda, que se produjo al caerse.

José Manuel Goicoechea, de ocho años, de herida contusa en la frente, teniendo que dársele tres puntos de sutura, producida por haberse caído por las escaleras de su casa.

Antonio Zubieta, de 22 años, de una contusión en la mano derecha.

Dominica Florenzana, de una contusión en el ojo izquierdo al darse una caída.

Francisco Michelena, de 40 años, de una herida contusa en la nariz que se produjo al caerse por las escaleras de su casa.

Jabón de Sales de La Toja
Cura y evita las afecciones de la piel.

Poderosamente antiséptico.—Inmejorable como jabón de tocador. Dáven a en los principales Farmacias, Droguerías y Parafumerías.

Agente de ventas para Guipúzcoa, Don Luis Villarreal.—Euskal-Erria 1.

Fronzon Moderno
(Paseo de Atocha)
Gran partido de pelota a dos, desafiado a mano atrayéndose 250 pesetas, para hoy viernes 22 de Diciembre a las tres y media de la tarde, entre los atamados pelotaris A. Aguirre y Gale, y sacar del 3, contra Goicoechea saque libre.

Precios de las localidades: Sillas de palco y plaza 2 pesetas. Galería 1 peseta.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» ha puesto a la venta al finísimo precio de 25 céntimos, la «Cajita Ideal», conteniendo una abundante dosis de Sales purgantes.

AUTOMOVIL
Comprando juguetes, perfumería y objetos de fantasía por valor de una peseta, en la acreditada casa «New Fashion», Elcano número 1, se regalarán cinco billetes que tendrán opción al regalo de un magnífico automóvil que se sorteará en combinación con la Lotería Nacional del 10 del próximo mes de Enero.

Sección financiera
Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

| Al cierre 31. | | |
|-----------------------|-------|--------|
| FONDOS PÚBLICOS | | |
| por 100 interior. | 79 55 | 79 45 |
| Amortizable 5 p. 100. | 98 80 | 98 65 |
| Mds. Banco Hip. 5%. | | |
| Cóla Banco Hip 5%. | | |
| Compañía Tabacos | 3 602 | 386 00 |
| Banco de España | 00,00 | 423,00 |
| CAMBIOS | | |
| París a la vista. | 27,85 | 27,50 |
| Londres id. | 87,00 | 81,98 |

Bolsin
Operaciones

Amortizable 5 por 100, 98,60. Obligaciones, Ayuntamiento San Sebastián, 510'00.

Títulos
Acciones Casino San Sebastián a 105.

Acciones Electra Arditurri, 120. Obligaciones Plaza de Toros, 2.º serie 90,50.

Obligaciones Papelera Española, 1.ª serie 98; 2.ª serie, 90.

Dinero
Obligaciones Deuda de la Provincia, 512,50.

Id. Puerto Pasajes, 511. Acciones Casino San Sebastián, 112,50.

Obligaciones Casino San Sebastián 102,20.

AGUA DE Axahai MARCA LA GIRALDA
ES EL REMEDIO MÁS EFICAZ PARA COMBATIR CON ÉXITO TODOS LOS PADECIMIENTOS NERVIOSOS Y DEL CORAZÓN
EXÍJASE COMO GARANTÍA LA MARCA REGISTRADA LA GIRALDA.

Academia de corte y confección

Dirigida por la profesora doña Carmen Urain.
REAL PRIVILEGIO

En ocho días se enseña a cortar y probar toda clase de vestidos, abrigos y ropa interior de señora, señoras y niños, incluyendo la interior y exterior de caballeros por el muy acreditado y muy sistema Sagardoy Harman, es más práctico, más fácil, más perfecto y más económico de cuantos se enseña hasta hoy y día en España.—ACADEMIA VASCONGADA.

Clase a domicilio y especial preparación para las señoritas que deseen tomar el título de profesoras.
Horas de nueve a doce y de tres a seis.—Clase de invierno durante el mes de siete a nueve de la noche.

Calle del General Echagüe, 8, 1.º—SAN SEBASTIÁN.

EL CULTO DE SAN JOSE Y LA ORDEN DEL CARMEN

OBRA ESCRITA EN FRANCÉS POR EL Religioso Carmelita Descalzo

Notablemente corregida y aumentada por su autor para la versión española hecha por otros Padres de la misma orden

Esta obra viene a llenar un vacío que ha tiempo sentían los devotos de San José y de la Orden del Carmen, que mejor pudieran llenarlo por ser la más completa e interesante que se ha publicado sobre la materia, ya que su plan es cuanto más rico autor ha realizado para componer su hermoso libro: verdadera historia de la Orden del Carmen, su origen, su fundación, su crecimiento, su vida, sus milagros, su gloria, etc.

Si la obra es notableísima desde el punto de vista científico, lo es mucho más por la unión excelente con que está escrita y la precisión con que habla el autor sobre todos sus asuntos, en las que se ponan de manifiesto la altísima dignidad y las prerrogativas del Padre Natividad de Jesús, hasta el punto de que es imposible leer esta obra sin sentirse impresionado y arrojarse con absoluta confianza en los brazos de tan poderosos y amables Santos.

La traducción, ha sido hecha con el esmero y la solicitud de verdaderos amantes de San José.

“Pacorro,”

novela de costumbres serranas por Don Manuel Polo y F. y colón

Un Tomo elegantemente impreso, con cubierta a tres tintas y el retrato del autor. Se vende a peseta en las librerías Principales de España y en casa del autor, Almodóvar, 1.ª Valencia.

Talonnarios

para participaciones de la lotería. Se venden en esta administración.

Grandes canteras DE PIZARRA

y talleres mecánicos para su elaboración de Juan M. Sarasola

Isasando (Guipúzcoa) Tableros para mesas de billar, balcones, chimeneas lavabos, escaleras, maderados, muebles, panteones, lápidas, pizarras para aulas, tableros para escuelas, mesas de taller, tumbas, urnarios, retablos, años para jardines y pasajes de arcos, frezaderas, pesbreras, rebablos, divanes, sillas, muebles para ventanas, estantes, depósitos de agua, bovedillas, cordones para equipo de ascendidos, coque y aceites, etc.

Especialidad de aparatos combinados con baldosas de mármol.

Plan y Compañía BANCA

Calle Moreno, 287, Buenos Aires

Esta antigua casa además de las operaciones cehesentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), a quien pueden dirigirse los interesados.

FEDERICO VIDAURRE

Merced, Pasamontaña y Novedades Medallones heráldicos

Se emplean no solo para toda clase de ropa blanca (ropa interior, calcamas, manteles, servilletas, etc.) sino también para marcar vestidos de todas clases.

Gran retrato

de Don Carlos VII copia exacta de otro hecho recientemente en Venecia. Se reciben encargos para servir los pedidos, en esta administración. Precio 5 pesetas.

AGENCIA de Vapores circos y rápidos

de las mensajerías marítimas seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes por Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, I. Dominicana, Puerto Plata, Beraoz, Tambo, México, Chile, Valparaiso, (Perú) California, Callao, Nevada y a todos los puertos de las Américas a los precios más reducidos.

Pedir informes al agente José María Oasteres Calle Solana 7. Tolosa Guipúzcoa

Colegio de José Pena
Incorporado al Inst. tulo Este Colegio se ha trasladado a la calle de San Marcial número 2. Queda abierta la matrícula para el curso próximo. Se dan clases de Comercio y se admiten alumnos externos, medio-pensionistas e internos. Para más detalles dirigirse a su Director José Pena.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cincosalidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Iriarte y Compañía de Buenos Aires.

Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más elevados.

EL SANTÍSIMO ROSARIO

Revista mensual ilustrada tendecida por los Pontífices LEÓN XIII y PIO X y dirigida por PP. de la orden de predicadores

El fin de esta Revista, es propagar de un modo especial la hermosa devoción del Rosario publicándose en excelente forma, con gracia y los favores de la Virgen concebida a los que lo rezan con fervor y la invocan con el título de Reina del Santísimo Rosario. Al mismo tiempo procurando mezclar lo agradable con lo útil, toda, aunque escasa de paso y corrida, otras anécdotas y pios dichos evitando los artículos científicos.

Al mes lleva la Revista una Crónica en la que se cuentan los sucesos más notables, comenzando por Roma y siguiendo por España; una breve relación de las fiestas celebradas en el mes y una lista de los correspondientes, una reseña bibliográfica de los libros que se nos han recomendado y una nota neológica de los devotos del Rosario, consta «El Santísimo Rosario» de 72 páginas y lleva un excelente grabado de oportunidad al principio y algún otro intercalado en la lectura. Los tipos y otra serie de imprenta son modernistas y la impresión esmerada.

Se publica «El Santísimo Rosario» todos los meses al final de cada uno, para que lleguen a su destino el 1.º del siguiente mes. El precio es de 450 pesetas al año para la Península; 6 en el resto de Europa; y 7 en Ultramar. El número suelto, 50 céntimos.

El pago debe ser anticipado, pues de ello vive la Revista y puede hacerse en libranza de Giro múltiple a nombre del Administrador de «El Santísimo Rosario», ó bien en sellos de correo, cuidando en esta caso de serthar la carta.

Dirección y Administración: Colegio de Padres Dominicos.—Vergara (Guipúzcoa).

OBRAS DEL PADRE J. MENEZ CAMPAÑA

Escapulario

Panegíricos y Discursos... 4,50
Romancero de Santa Teresa de Jesús... 2
Cancionero del Dolor... 2
Todas juntas... 7

Completo surtido en cueillos de piel, guantes, camisetas, medias y cubre corsés de lana.

Federico Vidaurre

Biblioteca «Patria» MADRID

Publica novel, ensayos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso pedidas a los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de Iriarte como los señores Pareda, Menéndez Pelayo, Fastenrath, Duque de Rivas.

La serie que publica contiene precios grabados de artistas españoles de gran nombramiento y cubiertos con colores con el retrato del autor de cada obra.

Precio: Una peseta Pídanse en todas las librerías.